
 
 

Conseil d’établissement 
Procès-verbal 

Mardi 24 novembre 2020 à 18 h 30 
Par Teams 

 
 
Présent.e.s (en ordre alphabétique) 
 
Jean-François Arcand (parent) 
Jean-François Beauséjour (enseignant) 
Annie Desharnais (orthophoniste) 
Josianne Desautels (orthopédagogue) 
Marie-Julie Godbout (parent) 
Stéfanie Lamoureux (parent) 
Alain Martineau (directeur adjoint) 
Véronique Paradis (parent) 
Josée Provencher (orthopédagogue) 
Hélène Richard (directrice) 
Annie Robert (Technicienne au service de garde) 
Reinaldo Saza (parent) 
 
 

Résolutions Sujets 

 

1. Constatation du quorum, ouverture de la séance et désignation d’une secrétaire 

Constatation du quorum et ouverture de la séance 
Le quorum est atteint. La séance, sur la plateforme Teams, débute à 18h36. 

 
Nomination d’une secrétaire et d’une présidente. 
Annie Desharnais est nommée secrétaire. 
Véronique Paradis est présidente du conseil. 
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2. Lecture et adoption de l’ordre du jour  

Un ajout au point 7 concernant les Établissements vert Brundtland est demandé par Annie 
Desharnais,  
 
Proposé par Jean-François Arcand, adopté à l’unanimité. 
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3. Lecture et adoption du procès-verbal du 8 septembre 2020 

Proposé par Stéfanie Lamoureux, adopté à l’unanimité. 
 

 

4. Suivi aux procès-verbaux 
  
Aucun suivi n’a lieu. 
 

 

5. Parole au public. 

Aucun public n’est présent. 
 

 

 

 

 

 

6. Points de décision d’approbation ou d’adoption  

6.1 Analyse du projet éducatif et adoption du rapport annuel  
Évaluation du projet éducatif 
Le Rapport annuel 2019-2020 Le Tournesol est présenté par Hélène Richard. En raison de la 

fermeture des écoles en mars 2020, les évaluations ont été modifiées. Aucune modification n’a 

été toutefois faite dans le plan d’action. À l’orientation 2 (D’ici 2022, augmenter le % d’élève 

n’ayant pas vécu de violence 

verbale chaque année), la diminution de la violence verbale sous forme entre autres d’insultes est 

toujours un objectif à poursuivre. Un parent souligne que la violence qui se retrouve sur les 

plateformes numériques devrait être également incluse dans le plan. Il lui est répondu qu’il est 
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malheureusement impossible de l’inclure dans le projet éducatif, puisque ce n’est pas un 

comportement qui se produit à l’école.  

Un parent se questionne sur l’orientation 3 (D’ici 2022, augmenter le % d’élèves qui s’occupent 

adéquatement sur la cour d’école), plus particulièrement sur ce que signifie « s’occuper 

adéquatement ». Hélène Richard souligne qu’il est demandé aux jeunes de bouger ou de jouer 

en équipe.  

 

Rapport annuel des activités du conseil d’établissement 
Le Rapport du Conseil d’établissement 2019-2020 rédigé par Maxime Pellerin, président du 

conseil d’établissement 2019-2020, est présenté par Hélène Richard. Cette dernière explique 

pourquoi seulement 4 rencontres ont eu lieu, les sujets qui ont été traités et ceux qui ne l’ont pas 

été en raison de la fermeture des écoles en mars 2020. 

Proposé par Reinaldo Saza, adopté à l’unanimité. 

 

7. Points d’information 

7.1 Des nouvelles du Tournesol. 
Hélène Richard souligne que cela va bien. Certains enfants semblent toutefois nerveux. Le 

masque et les sens uniques sont des mesures qui ont été bien intégrées.  

Il a été observé qu’il y avait une augmentation du bruit dans l’école en raison du nombre de 

groupes-classes qui alternent entre les classes et le terrain de l’école. Une opération a été mise 

en place afin de diminuer le bruit dans les corridors et les vestiaires, cela consiste en un système 

d’accumulation d’étoiles et de récompenses.  

Un parent demande si des répercussions ont été remarquées sur la motivation des élèves. Hélène 

Richard souligne que, selon elle, il n’y a pas de répercussions sur la motivation, les jeunes sont 

toutefois plus confrontés à des difficultés en lien avec des situations familiales.  

Jean-François Beauséjour, quant à lui, remarque que la forme physique des élèves a diminué 

depuis le premier confinement. Selon lui, le personnel est plus nerveux, toutefois une certaine 

normalité revient. Un parent demande d’avoir des exercices physiques à faire à la maison.  

En ce qui concerne le matériel informatique, il manque à ce jour 80 ordinateurs portables. Pour 

l’instant, ce sont les élèves du 3e cycle qui sont priorisés.  

 

7.2 Statut Établissement vert Brundtland (EVB) 
Annie Desharnais informe les membres du conseil que le statut Établissement vert Brundtland a 

changé pour le Mouvement Actes. 

 

8. Parole au représentant du comité de parents  

Jean-François Arcand, représentant du comité de parents, fait un compte rendu des rencontres 

du comités de parents. L’offre de services EHDAA du Centre de services scolaire a été expliquée. 

Il est toutefois difficile pour les parents de comprendre si les services répondent aux besoins dans 

les écoles. Aussi, du matériel intéressant a été présenté.  

Lors de la consultation relative à la troisième journée pédagogique ajoutée au calendrier scolaire 

2020-2021, le 5 février 2021 a été voté par les parents.  

En ce qui concerne le calendrier scolaire 2021-2022, les parents ont souligné qu’ils préféraient 

que les journées pédagogiques soient le lundi ou le vendredi, la journée pédagogique du mercredi 

23 mars est donc transférée au vendredi 25 mars 2022.  

Jean-François Arcand nous informe qu’une formation est maintenant obligatoire pour les membres 

des conseils d’établissement. Cette formation prendra la forme de capsules virtuelles portant sur 

les différentes parties du mandat (d’une durée de 3 à 5 minutes chacune), d’un cahier de référence 

et de fiches thématiques (ex. nouvelle structure de gouvernance scolaire, terminologie, projet 

éducatif, grille-matières). Hélène Ricard dit qu’elle fera un suivi dès qu’elle aura davantage 

d’informations.  



 

 

9. Parole aux personnes représentantes  

9.1 Parole aux enseignantes 
Jean-François Beauséjour informe les membres que les activités parascolaires ont commencé, et 

ce, par groupe-classe.  Le volley ball est le premier sport et, après les Fêtes, s’ensuivra le basket 

ball. Une murale représentant les sports est créée par des élèves de troisième cycle.  

Hélène Richard propose de faire une rubrique dans l’Info-Tournesol concernant les exercices qui 

peuvent être faits à la maison. Le sport collectif vécu à l’école avant la pandémie avait des 

répercussions favorables sur la condition physique des enfants. Un parent rappelle l’importance 

de souligner les efforts des parents qui essaient de faire bouger leur(s) enfant(s). Un parent 

complète en relevant l’importance de faire de la rétroaction positive aux parents en tout temps (ex. 

service de garde, enseignantes, Info-Tournesol). Marie-Julie Godbout propose son aide afin de 

de rendre les messages positifs dans l’Info-Tournesol, aide qui est acceptée par Hélène Richard. 

En ce qui concerne les activités culturelles, une conférence portant sur les insectes a eu lieu alors 

que les sorties sont encore suspendues.  

 

9.2 Parole à la technicienne du service de garde 
Annie Robert fait un état du service de garde. Cette année, le respect des groupes-classes est le 

défi, ils sont toutefois bien respectés.  

Le formulaire des journées pédagogiques a changé.  

Voici le nombre d’élèves inscrits aux journées pédagogiques : 

• 25 septembre 2020, sous la thématique Méli-Mélo : 75 enfants 

• 23 octobre 2020, sous la thématique de l’Halloween : 85 élèves.  

• 26 novembre 2020, sous la thématique de la construction : 104 enfants. 

 

Les inscriptions du 27 novembre 2020, pour un pyjama-cinéma, sont de 81 enfants. Finalement, 

il y a 68 inscrits pour la journée pédagogique du 14 décembre 2020, sous la thématique de Noël. 

Les formulaires seront envoyés cette semaine pour la journée pédagogique du 6 janvier 2021.  

Lors des journées pédagogiques, les enfants sont divisés par les niveaux scolaires. Un parent 

demande si les besoins de personnel ont été réglés depuis le dernier conseil d’établissement. 

Annie Robert souligne que l’équipe est complète avec 13 éducatrices/éducateurs au service de 

garde et 6 surveillantes/surveillants. Au nom de toutes et de tous, un parent remercie les 

éducatrices et éducateurs pour le travail fait. Marie-Julie Godbout souligne positivement la sortie 

dans les médias d’Annie Robert et de Delphine Deruaz.  

Un parent propose qu’il y ait un membre du personnel présenté dans l’Info-Tournesol. Hélène 

Richard dit qu’elle va contacter Véronique Paradis pour discuter sous quelle forme pourrait 

prendre cette reconnaissance alors qu’il y a plusieurs membres dans l’équipe-école.  

 
9.3 Parole au personnel de soutien 
Hélène Richard informe les membres qu’une nouvelle employée travaille à l’école,15 heures par 

semaine, afin de nettoyer les endroits les plus touchés et les plus à risque de contagion. 

Une nouvelle technicienne en éducation spécialisée a été employée, 22 heures par semaine. Cet 

ajout de personnel est possible grâce à un budget (avec réédition de compte) en lien avec une 

demande de classement refusée afin que l’enfant ait un accompagnement favorisant son 

cheminement dans le parcours régulier. Le temps de secrétariat a été également augmenté d’une 

heure par jour pour compenser les surcharges reliées à la Covid. Un parent demande si ça répond 

aux besoins de l’école. Il lui est répondu que recruter du nouveau personnel est un défi. 

 

9.4 Parole au personnel professionnel 



 
Annie Desharnais informe les membres que Laurence Séguin, psychologue, reviendra d’un congé 

de maternité en début décembre. Les ressources humaines sont toujours à la recherche d’une 

psychoéducatrice pour combler le remplacement de Joanie Beaulac. 
 

 

10. Parole au public 

Aucun public. 

 

11. Varia  

En lien avec un point soulevé l’an passé au conseil d’établissement, Stéfanie Lamoureux propose 

d’instaurer un point de collecte d’effets scolaires qui pourraient être réutilisés par d’autres élèves. 

L’idée est bonne, selon Hélène Richard, toutefois, il faudrait laisser le matériel en quarantaine et 

trouver un espace d’entreposage.  

Finalement, Hélène Richard souligne le don d’articles scolaires et d’habits de neige réalisé par les 

Chevaliers de Colomb. 

 12. Date de la prochaine réunion : 23 février 2021 

 13. Levée de l’assemblée : 20h01  

 
 


